







こちらは上から、王冠、紋章、旗を表しているとのこと。



外からも見えるこの作品は20メートルのホールに掲げられた「多くのバッグ」。



一つ一つのガラスは先住民族の重要な食材である「やむ芋」で、黒交じりの雲のような形状は、核実験で汚染された空を表しているという、政治的メッセージを持たせた作品。

次のホールの、“Making World“では、「参加型作品」が展示されています。お客さんが粘土を丸くこねて、作品の一部に加えていく様子を撮影しました。



逆さ世界地図です。糸は人の移動・移住を、有刺鉄線はその制限・途絶を表しているとのこと。



次のホールへの移動の途中、村上隆氏による巨大な壁面画に圧倒されます。侍と妖怪が題材です。



次のホールは家族、家がテーマでした。特に前後四方が鏡に囲まれた家具類等の展示物が前衛的で斬新です。



このギャラリー新館は、「シドニー・モダン・プロジェクト」として、1871年のオープンの150周年を記念して建設されました。コロナの影響で開館が一年延びましたが、昨年12月の開館以来、高い人気を誇り、シドニーの新たな目玉施設となっています。設計は、日本の妹島和世・西沢立衛の両氏が代表を務める SANAA が、コンペの結果、満票で採択されたとのこと。両氏と昨年末にお会いした際は、土地の起伏を損ねず上手に利用することに注意を払ったとのことでした。樹木類も残した建物は、オーストラリアで環境に優しい建物のレーティングである“Green Star Design”の最高基準の6つ星を公立美術館で初めて得たとのこと。下の写真は Yiribana Gallery から撮影したもので、当地でも人気を博している草間彌生氏による彫刻が青い空に映えています。



写真はありませんが、オイルタンク跡地を利用したギャラリーも訪れました。戦時中の1942年に造られたタンクは、6百万から最大1千万リットルの油を収容可能。油の香りが今なお残ります。暗闇の中、作品に衝突しないよう、ゆっくり歩きます。

続いて本館に移動します。

こちらは近代絵画が中心です。また、アジア系の芸術作品も充実しています。

日本とのゆかりを示す作品もいくつかあるのは嬉しいことです。



1879年のシドニー万博に日本政府が展示をした浮彫りの陶磁器。海の幸の絵柄が美しい。



日本を描いた英国人の作品や、日本の画家による浮世絵もいくつか展示されています。

紹介が駆け足になりました。まだまだご紹介しきれない数々の作品をガイドの方々からご説明頂きました。改めて、ボランティア・ガイドの皆さまの活躍と貢献に敬意を表します。多くの「気づき」と「発見」を頂いたことに感謝申し上げます。

今後、ますますたくさんの方々に Art Gallery of NSW に足を運んでいただき、日本語ガイドツアーに参加して頂けることを期待します。

(以上)